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SAT cobra un retroactivo de derechos a maquilas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) está pidiendo el pago retroactivo de derechos 

a maquiladoras para renovar su autorización en el Esquema Integral de Certificación de 

Empresas en comercio exterior que les permite la devolución del IVA en menos de 20 días 

y la inscripción inmediata en el padrón de importadores y exportadores. 

La Administración General de Auditoría de Comercio Exterior, a través de las 

Administración Central de Certificación y Asuntos Internacionales de Auditoría de Comercio 

Exterior, dio a conocer las cuotas de los últimos seis años. 

Antes, las empresas que están en el programa Industria Maquiladora y Manufacturera de 

Exportación (IMMEX) no pagaban derechos por renovar su certificación y ahora el SAT 

quiere cobrarles de manera retroactiva. 

Las nuevas cuotas van desde los 24 mil 506 pesos correspondiente a 2015 hasta 29 mil 

747 pesos para 2020, para las certificaciones en IVA, del Impuesto Especial Sobre 

Producción y Servicios (IEPS), para la comercializadora e importadora, los operadores 

económicos autorizados y el socio comercial certificado. 

De no pagar, las empresas perderán su registro y beneficios de certificación que lograron 

para no ser afectadas con la reforma fiscal de 2014. 

Para el integrante de la Comisión Técnica de Comercio Exterior del Colegio de Contadores 

Públicos de México, Juan Antonio Castro Chávez, esta medida es sólo recaudatoria e ilegal. 

“Es una lectura desatinada que está haciendo la autoridad porque no tiene sustento en la 

ley”, afirmó. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, consideró que es un caso que amerita la intervención 

del ombudsman fiscal. 

“Sería deseable que en estos casos se llegue a incorporar a la Prodecon como un 

organismo que analizara el tema de manera masiva”, estimó. 

Refirió que el cobro de derechos se manejaba desde 2011 con algunas firmas, por la 

inscripción al registro de empresas certificadas. 

Con el tiempo se incorporaron modalidades nuevas, la más común fue la certificación del 

IVA y el IEPS de manera forzosa a las Inmmex o maquiladoras. 

Pero ahora se quiere cobrar derechos a las maquiladoras de manera retroactiva, lo que no 

tiene sustento, señaló. 

Pagar y continuar con la autorización será la opción más razonable, porque de lo contrario, 

cuando las empresas intenten renovar la autorización, el SAT va a cuestionar que no le han 

pagado derechos, consideró. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-cobra-un-retroactivo-de-derechos-maquilas
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Prodecon trabaja a marchas forzadas 

Con la implementación del trabajo en casa a partir de julio pasado, la Procuraduría 

de la Defensa del Contribuyente reportó que las asesorías han caído un 20%, a 

causa de la curva de adaptación para atender al 100% por vía remota, donde se 

han registrado algunos problemas en el sistema de telecomunicación u otras 

tecnologías. 

La delegada de la Prodecon, Pamela Cueva Mendoza, indicó que en 2019 se habían 

atendido en los primeros siete meses 2 mil 552 asesorías y hasta la fecha suman 2 

mil. Y en quejas y reclamaciones sumaban fueron 601 asuntos en el año anterior, 

contra las 563 de este ejercicio. 

En entrevista con El Heraldo, apuntó que en el tema de representación legal se 

registra un incremento de 10% de enero a julio pasado, al contabilizar 48 asuntos y 

en el 2019 fueron 37 casos. 

Con la apertura del Tribunal de Justicia Administrativa y Fiscal apenas el lunes 

pasado, señaló que la Prodecon hace largas filas para presentar en físico cuando 

menos 20 asuntos de representación legal, aunque existe la facilidad de hacerlo en 

línea, dijo que el manual de operación no es especifico y al no querer cometer 

errores y que se pasen los tiempos de la justicia al contribuyente se ha optado por 

acudir a la oficialía de partes. 

Detalló que las representaciones legales se relacionan con multas, determinaciones 

de créditos fiscales, omisión de cuotas patronales hacia el Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS) y el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit). 

Por último, explicó que los teléfonos de la oficina se encuentran redireccionados a 

los celulares de los asesores de la Prodecon, pero se ha llegado a colapsar el 

sistema y no entran las llamadas o bien se hallan en atención a otro contribuyente 

y no pueden contestar otras llamadas, lo que genera desesperación a las personas 

físicas que solicitan el servicio. 

 

 

 

 

 

https://www.heraldo.mx/prodecon-trabaja-a-marchas-forzadas/
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¿A partir de qué cantidad debo presentar declaración ante el SAT? 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alertó en mayo de este 
año sobre una noticia falsa en la que se difundió que a partir de junio los 
contribuyentes deberán informar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) por 
depósitos superiores a cinco mil pesos en sus cuentas bancarias. 

En la actualidad, un gran número de personas labora de manera informal, y las 
cuentas bancarias son su herramienta para guardar sus ingresos antes de tenerlos 
bajo el colchón. 

De acuerdo con el SAT se debe presentar la declaración de depósitos en efectivo: 

Cuando el monto mensual acumulado por los depósitos en efectivo que se realicen 
en todas las cuentas de las que el contribuyente es titular en una misma institución 
bancaria exceda de 15 mil pesos, así como respecto de todas las adquisiciones en 
efectivo. 

¿Cuándo se presenta? 

A más tardar el día 10 del mes de calendario inmediato siguiente al que 
corresponda. 

A más tardar el 15 de febrero de cada año. 

¿Cada cuándo? 

Mensual 

Anual 

¿A qué se le considera depósito en efectivo? 

Por depósito en efectivo se entiende los depósitos en moneda nacional o extranjera 
que se realicen en cualquier tipo de cuenta. No se considera depósito en efectivo 
los que se efectúen a favor de personas mediante transferencias electrónicas o 
títulos de crédito (cheques, pagarés letras de cambio, entre otros). 

 

 

 

https://www.mayacontadores.com/multi-blog-admin/monterrey/2020/08/07/a-partir-de-que-cantidad-debo-presentar-declaracion-ante-el-sat/?fbclid=IwAR0YOO2dtfOQQJaPo30fBr6u_eQT5MylxSSOz6wBnXsieRVzLxSqoHVpkVI
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¿Puedo evitar hacer esta declaración? 

Todos aquellos que pretendan evadir esta declaración o que piensen que el SAT no 
estará informado sobre la cantidad de dinero que se ingresa a las cuentas 
bancarias, deben saber que por Ley del Impuesto sobre la Renta todas las 
instituciones bancarias en México tienen la obligación de informar anualmente al 
Fisco Federal, la información de los depósitos en efectivo que se realicen en las 
cuentas abiertas a nombre de los contribuyentes.  
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Ver video 

 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Luis Cazarez Santiago, 

en el programa “Noticias al momento” conducido por Juan Mendoza, transmitido 

Facebook Live. Tema: “Citas en el SAT sus problemáticas y como te puede ayudar 

PRODECON”. (07/08/2020) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_08_07_entrevista_xhkg_tv_delegado_nayarit.mp4
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Va Hacienda por evasores en vez de subir impuestos 

Si bien en el Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo (Pronafide) 2020-

2024 se reconoce la necesidad de una reforma fiscal, para el Paquete Económico 

2021 se pondrá a consideración actualizar impuestos por inflación y seguir 

mejorando la eficiencia recaudatoria, adelantó a EL UNIVERSAL la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

El subsecretario del ramo, Gabriel Yorio González, dijo que en México hay una gran 

evasión fiscal, lo que abre un área de oportunidad por abatir antes que empezar a 

subir impuestos. 

Paralelamente continuarán haciendo cambios que estarán fuera del presupuesto, 

como una reforma financiera, mediante la cual bajarán los costos regulatorios a los 

bancos considerados boutique, expuso. 

En entrevista para hablar sobre el Pronafide que presentó la SHCP, afirmó que no 

será un documento para guardarlo en el cajón, sino una herramienta que da norte y 

dirección hacia dónde vamos como país en el mediano plazo. 

 

 

Logra el SAT recaudación sin precedente de los grandes contribuyentes 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recaudó 120 mil 600 millones de 

pesos derivado del programa anual de fiscalización a grandes contribuyentes. Es 

éste el mayor monto que se ha percibido en un periodo similar desde que se tiene 

registro. 

Más de la mitad de esos recursos –64 mil 254.9 millones de pesos–fueron en 

efectivo, pero otros 56 mil 364.2 millones más en recaudación virtual, es decir, que 

no se podrán utilizar para futuros pagos de impuestos, solicitar devoluciones, 

realizar compensaciones o aplicar pérdidas fiscales. 

Agregó que entre enero-junio de 2020 se recaudaron 1 billón 748.8 mil millones de 

pesos. Pese a los efectos de la pandemia y sus consecuencias en la actividad 

económica, creció 0.1 por ciento real frente al mismo periodo de 2019, lo que implicó 

un aumento en los ingresos de 54.7 mil millones de pesos. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/va-hacienda-por-evasores-en-vez-de-subir-impuestos
https://www.eluniversal.com.mx/tag/shcp
https://www.eluniversal.com.mx/tag/shcp
https://www.jornada.com.mx/2020/08/10/economia/020n2eco
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SAT recaudó 269,511 mdp en el I Sem por eficiencia recaudatoria 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que, en el primer semestre 

del año, recaudó 269,511 millones de pesos a través del programa que implementó 

para aumentar la eficiencia recaudatoria y la cobranza, sin necesidad de 

judicialización. 

En el Informe Tributario y de Gestión correspondiente al primer semestre del año, 

el órgano recaudador, a cargo de Raquel Buenrostro, refirió que esta recaudación 

es equivalente a 2.4% del Producto Interno Bruto semestral. 

La autoridad fiscal explicó que para este programa se realizaron diversas acciones 

en el área de grandes contribuyentes, fiscalización, comercio exterior, recuperación 

de cartera y acciones de vigilancia del cumplimiento. 

 

Morenistas ven necesario subir impuestos por presupuesto de 2021 

Según algunos senadores de Morena, en la Secretaría de Hacienda están 

entrándole ya al análisis de subir impuestos para el 2021. Y es que la crisis 

económica por la pandemia de COVID-19 obligará al gobierno a tomar medidas que 

ni al presidente le gustarán, pero serán necesarias para una mayor recaudación. 

Algunos dicen que el ojo está en la comida chatarra y las bebidas azucaradas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/SAT-recaudo-269511-mdp-en-el-I-Sem-por-eficiencia-recaudatoria-20200809-0092.html
https://www.politico.mx/politileaks/politileaks-gobierno-federal/reclaman-empresarios-falta-de-apoyo-de-torruco/
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Encara México más arbitrajes 

Dos mineras y una operadora portuaria advirtieron a México que iniciarán arbitrajes 

para reclamar más de 25 mil millones de pesos por trato discriminatorio y violaciones 

a tratados de libre comercio. 

Además, Rabobank, el segundo banco más grande de los Países Bajos, presentó 

el 14 de julio una demanda arbitral contra México, pero se desconoce el monto 

reclamado o los detalles. 

La Secretaría de Economía (SE) publicó la semana pasada los avisos de intención 

de las mineras First Majestic --canadiense--, que reclamará 500 millones de dólares, 

y de Couer Mining --estadounidense--, que pide mil millones de pesos, ambas por 

disputas con el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

SAT recauda 17.9% menos IVA en operaciones de comercio exterior 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que durante el primer 

semestre de 2020 la recaudación por concepto del Impuesto al Valor Agregado 

(IVA) en operaciones de comercio exterior mostró una caída a tasa anual de 17.9%, 

a 285,642 millones de pesos (mdp). 

El brazo fiscal de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer 

este domingo su Informe Tributario y de Gestión para el periodo enero-junio de este 

año, donde reconoció que “las medidas adoptadas para evitar la propagación del 

COVID-19 han impactado el comercio exterior a nivel mundial, lo que afectó 

directamente las contribuciones relacionadas a esta actividad”. 

En dicho periodo, los impuestos de comercio exterior sumaron un total de 418,750 

mdp, 15.8% menos comparado con el mismo periodo de 2019. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/encara-mexico-mas-arbitrajes/ar2005826?v=5
http://t21.com.mx/logistica/2020/08/10/sat-recauda-179-menos-iva-operaciones-comercio-exterior
https://www.sat.gob.mx/home
https://www.gob.mx/hacienda
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SAT realiza 33 denuncias contra 62 servidores públicos ante FGR 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportó 33 denuncias ante la Fiscalía 

General de la República (SGR) en contra de 62 servidores públicos, esto es 265 por 

ciento más respecto al año pasado. Además, se hicieron 123 denuncias contra de 

213 funcionarios en el Órgano Interno de Control (OIC). 

La mayor parte de los procesos donde se advierte corrupción es en las aduanas, 

reconoció el órgano descentralizado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

De hecho, 62 por ciento de los funcionarios denunciados en el OIC y el 53 por ciento 

ante la FGR pertenecen a dicha área que ahora preside Horacio Duarte. 

Detalló que pese a una baja en el monto de lo decomisado, en las aduanas se 

aseguraron 394 mil 233 piezas de cigarros y puros. En drogas, se embargaron 2 mil 

482.57 kilogramos de cocaína; 180.30 kilogramos de heroína; 591.54 kilogramos, 2 

frascos y 28 pastillas de metanfetamina; 237.02 kilogramos de fentanilo; 3 mil 

673.48 kilogramos, 1.41 litros, 13,617 frascos, 149 pastillas, 228 cigarros y 25 

semillas de marihuana, cannabis y peyote; 24 mil 606.96 kilogramos, 63 frascos y 

37 mil 699.50 pastillas de psicotrópicos y medicamentos controlados. 

 

Abatir corrupción antes que subir impuestos 

Si bien en el Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo (Pronafide) 2020-

2024 se reconoce la necesidad de una reforma fiscal, para el Paquete Económico 

2021 se pondrá a consideración actualizar impuestos por inflación y seguir 

mejorando la eficiencia recaudatoria, adelantó a El Universal la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

El subsecretario del ramo, Gabriel Yorio González, dijo que en México hay una gran 

evasión fiscal lo que abre un área de oportunidad por abatir antes que empezar a 

subir impuestos. 

Paralelamente continuarán haciendo cambios que estarán fuera del presupuesto, 

como una reforma financiera, mediante la cual bajarán los costos regulatorios a los 

bancos considerados boutique, expuso. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/08/09/sat-realiza-33-denuncias-contra-62-servidores-publicos-ante-fgr-4908.html
https://www.cuartopoder.mx/nacional/abatir-corrupcion-antes-que-subir-impuestos/334211/
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Aprueba Comisión de Gobernación dictamen para crear el SAT de BC 

La comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales aprobó, con 6 

votos a favor, 1 en contra y ninguna abstención, la iniciativa para crear el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) de Baja California, propuesta por el gobernador 

Jaime Bonilla Valdez. 

El dictamen podría ser aprobado en el pleno del Congreso local después del 21 de 

agosto, ya que el Poder Legislativo otorgó un periodo de vacaciones a los 

trabajadores de confianza, del 10 al 21 de agosto. 

En la sesión de este domingo, 9 de agosto, el único voto en contra fue del legislador 

perredista Gerardo López, quien previo a la votación cuestionó la competencia de 

la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales para dictaminar 

la iniciativa que presentó el Ejecutivo en junio pasado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://zetatijuana.com/2020/08/aprueba-comision-de-gobernacion-dictamen-para-crear-el-sat-de-bc/
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SAT estatal perdería confianza por desprestigio del federal: experto 

Si bien es deseable lo que se conoce como "legislación espejo", es decir que las 

entidades federativas tengan un esquema jurídico similar al federal, en el caso de 

de la creación del Sistema de Administración Tributaria de Baja California es 

importante ponderar situaciones que van más allá de simplemente replicar el 

modelo central, consideró el abogado fiscalista, Dr. Adolfo Solís Farías. 

El experto explicó que esta medida podría resultar contraproducente si se toma en 

cuenta que el SAT nacional está desprestigiado, contrario a lo que sucede con las 

instituciones fiscalizadoras que actualmente operan en Baja California, mismas que 

tienen un mejor reconocimiento. 

En ese sentido, el especialista manifestó que de avanzar el dictamen que está por 

analizar la Comisión de Gobernación Legislación y Puntos Constitucionales, está el 

riesgo que implica centrar demasiado poder en una sola persona, pues la 

experiencia nacional muestra que el SAT es utilizado como instrumento de presión 

para imponer posiciones ideológicas. 

 

Canadá planea aranceles por 2,690 mdd contra EU; gravaría desde palos de golf 

hasta lavadoras 

La vice primera ministra de Canadá, Chrystia Freeland, dijo este viernes que su país 

planea imponer aranceles por 3 mil 600 millones de dólares canadienses (2 mil 690 

millones de dólares estadounidenses) a las importaciones de Estados Unidos, en 

respuesta al anuncio del presidente de EU, Donald Trump, de que reimpondría un 

arancel del 10 por ciento sobre el aluminio canadiense. 

Freeland indicó que Canadá considera imponer un arancel a docenas de productos, 

incluyendo palos de golf, bicicletas, refrigeradores, lavadoras, trípodes, equipo 

deportivo como bates y palos de hockey, y latas de aluminio para bebidas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/608961/sat-estatal-perderia-confianza-por-desprestigio-del-federal-experto.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/canada-planea-aranceles-por-2-690-mdd-contra-eu-gravaria-desde-palos-de-golf-hasta-lavadoras
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/canada-planea-aranceles-por-2-690-mdd-contra-eu-gravaria-desde-palos-de-golf-hasta-lavadoras
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/canada-planea-aranceles-por-2-690-mdd-contra-eu-gravaria-desde-palos-de-golf-hasta-lavadoras
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México tiene más de 52 mil muertes por COVID-19 

El número de fallecimiento provocados por el COVID-19 en México se ubicó en 52 

mil 6, informó este sábado Ricardo Cortés Alcalá, director general de Promoción de 

la Salud. 

Con respecto al viernes, el número representa un incremento de 695 muertes. 

En cuanto a la cifra de casos confirmados por el padecimiento, la Secretaría de 

Salud reportó 475 mil 902, un aumento de 6 mil 495 casos más que el viernes. 

 

 

MÉXICO SUPERA LOS 480 MIL CONTAGIOS 

En las últimas dos semanas se ha registrado una disminución en los contagios 

estimados de 21 por ciento, explicó el doctor Ricardo Cortés Alcalá, director general 

de Promoción de la Salud, de la secretaría del ramo, al anunciar que en las últimas 

24 horas hubo cuatro mil 376 contagios y 292 fallecimientos por covid-19. 

Destacó seis entidades en las que ya se cumplieron tres semanas consecutivas con 

disminución de contagios: Baja California, Chiapas, Estado de México, Sinaloa, 

Sonora y Oaxaca.  

 

 

Se suman ocho colonias a semáforo rojo en la CDMX; salen siete 

El gobierno de la Ciudad de México informó este domingo que ocho colonias se 

sumarán al listado de semáforo rojo por casos activos de Covid-19 durante la 

próxima semana.  

En un comunicado, indicó que las nuevas localidades que tendrán atención 

prioritaria serán Barrio Norte, Tolteca y Bosques Primera Sección de la alcaldía 

Álvaro Obregón. En la Gustavo A. Madero se integra San Felipe de Jesús II, 

mientras que en Iztacalco lo hacen Ramos Millán y Pantitlán. 

https://www.elfinanciero.com.mx/salud/mexico-tiene-mas-de-52-mil-muertes-por-covid-19
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-supera-los-480-mil-contagios/1398950
https://latinus.us/2020/08/09/suman-ocho-colonias-semaforo-rojo-cdmx-salen-siete/
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Si sirve #YoMeLoPongo 

En el quinto mes de la pandemia por coronavirus en nuestro país, las autoridades 

de Salud solicitan a la población que refuerce las medidas de seguridad con el uso 

de protección facial, tapabocas y mantengan la sana distancia para evitar más 

contagios. 

Si una persona es portadora de COVID-19 y usa correctamente el cubrebocas ante 

alguien que tiene además de la protección bucal, una careta, en una distancia menor 

a metro y medio, las posibilidades de contagio son de 0.5 por ciento. 

 

Suman 11 barrios en rojo en la CDMX 

En el nuevo listado de colonias con mayores casos de COVID–19 activos por cada 

100 mil habitantes se sumaron 11 territorios. 

Al mismo tiempo, siete más salieron del listado. De esa forma, la atención prioritaria 

se concentrará en 47 colonias, donde hay 984 casos activos hasta ayer. 

 

 

Impacta Covid a transparencia; faltan datos y actualización 

Con el inicio de la actual administración, pero de manera más acentuada a partir de 

la pandemia, las tres plataformas que transparentan el ejercicio del gasto del 

Gobierno federal: Transparencia Presupuestaria, Sistema de Portales de 

Obligaciones de Transparencia (SIPOT) y Compranet presentan falta de 

actualización. 

En la que reporta mayor avance de información hay carencias de datos relevantes 

que en el pasado no solía tener, detectó La Razón tras una revisión minuciosa, lo 

que complica saber, por ejemplo, ¿cuál es el principal proveedor de la Secretaría 

de Salud (Ssa) en lo que va de la pandemia?, ¿cuáles han sido los gastos en 

comisiones oficiales del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 

López-Gatell Ramírez?, o ¿cuáles fueron los gastos totales de las giras 

presidenciales durante el primer semestre de 2020? 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/campana-si-sirve-yo-me-lo-pongo-uso-de-cubrebocas-contra-covid19-pandemia-muertes-contagios-prevencion/
https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/barrios-alto-contagio-cdmx-claudia-sheinbaum-bosque-chapultepec-pandemia-covid19/
https://www.razon.com.mx/mexico/impacta-covid-transparencia-faltan-datos-actualizacion-400855
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Gimnasios de barrio burlan restricción; jalan clientes en redes 

En el papel, los gimnasios de la CDMX no deberían operar aún pues se encuentran 

entre los establecimientos para los que todavía no hay un plan de reactivación en 

semáforo epidemiológico naranja; sin embargo, dueños de estos negocios, 

severamente afectados por la contingencia del Covid-19, buscan la manera de 

mantener sus servicios por debajo del agua. 

Para hacerlo con más seguridad, algunos de ellos optan por dar servicio a los 

clientes que ya los conocen. Así sucede en un gimnasio de la colonia Providencia, 

Gustavo A. Madero, donde los propietarios contactan a sus usuarios y los entrenan 

con cortinas cerradas, según constató La Razón. 

 

En la mira de la 4T, otra partida millonaria para la PF y el Cisen 

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador tiene también en la mira el uso de 

fondos en otra partida confidencial empleada por órganos de seguridad 

dependientes de la Secretaría de Gobernación durante el sexenio de Enrique Peña 

Nieto. 

De manera paralela a las pesquisas que se llevan sobre presuntas irregularidades 

en la partida 33701 de Gastos de Seguridad Nacional —como reveló MILENIO en 

su edición del 31 de julio pasado—, se analizan los gastos con cargo a la partida 

55102 “Equipo de Seguridad Pública y Nacional”, cuyo uso se incrementó 135 por 

ciento por encima de lo autorizado por el Congreso de la Unión en el sexenio pasado 

y de la cual se beneficiaron, particularmente, la Policía Federal y el Cisen. En total, 

el gasto de esta partida pasó de 5 mil 361 millones a 12 mil 619 millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/ciudad/plena-pandemia-gimnasios-barrio-operan-agua-400833
https://www.milenio.com/politica/investigan-otra-partida-millonaria-para-la-pf-y-el-cisen
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Se han destinado 35 mmdp contra COVID y se ha contratado a 50 mil médicos 

El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en que su administración ha 

actuado con “responsabilidad y profesionalismo” ante la pandemia de COVID-19 en 

México, que hasta el día de ayer alcanzó las 52 mil 298 víctimas mortales. Además, 

garantizó recursos suficientes para que ningún mexicano se quede sin atención 

hospitalaria. 

En su mensaje dominical, publicado en redes sociales, el jefe del Ejecutivo federal 

protagonizó un nuevo homenaje para las personas que han muerto desde que 

comenzó la pandemia. 

En el video, el Presidente emite un breve discurso desde su oficina, para luego 

recorrer caminando los pasillos de Palacio Nacional y concluir en uno de los patios, 

acompañado de un soldado de la Policía Militar que entona el llamado toque de 

silencio. 

 

Tren Maya, con 0% de avance en año y medio 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio los “banderazos de salida”, pero el 

Tren Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec registran 0% de 

avance en su construcción a año y medio del sexenio. 

La cartera de proyectos de inversión registrados en la Secretaría de Hacienda 

muestra que al primer semestre de 2020 el único proyecto con avance es el 

aeropuerto de Santa Lucía, con 23 por ciento , y ha ejercido 97 por ciento de los 5 

mil 372 millones de pesos aprobados para este año. 

El monto total de inversión para el tren es de 156 mil millones de pesos; el monto 

ejercido a junio de 2020 es de 3 mil millones de pesos, en trabajos previos a la 

construcción de la obra, como es desyerbar la vía férrea entre Palenque y 

Campeche. De la Refinería de Dos Bocas no hay información de su avance. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/se-han-destinado-35-mmdp-contra-covid-y-se-ha-contratado-a-50-mil-medicos
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CASTIGAN APOYOS PARA MADRES TRABAJADORAS 

Pese a que se trata de población en alta vulnerabilidad, debido a que está en 

condiciones de informalidad, el gobierno ha reducido el gasto en subsidios para las 

madres trabajadoras sin seguridad social, en medio de la pandemia de covid-19. 

De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, el Programa de Apoyo de Hijos 

de Madres Trabajadoras —que reemplazó al programa de Estancias Infantiles— 

gastó 601 millones 434 mil pesos entre enero y junio de 2020, lo que representa 

una disminución de 49.2% real frente al mismo periodo de 2019 

 

Beca Benito Juárez: Alertan por nuevo fraude vía SMS, checa los detalles y no 

caigas en la trampa 

El Gobierno de México dio a conocer que se está llevando a cabo una estafa en 

contra de las personas para hacerlas creer que pueden obtener dinero por medio 

de la Beca del Bienestar Benito Juárez. 

A través de un mensaje de texto que ha llegado a los teléfonos celulares de cientos 

de mexicanos, los defraudadores prometen realizar el trámite para 

ser beneficiario de este programa social. 

 

Universidades del país, en incertidumbre por presupuestos 

Son diversas instituciones universitarias del país que están en incertidumbre en 

materia financiera al no tener una certeza de los recursos con los que dispondrán 

hasta el mes de octubre, caso de esto son la Universidad Michoacana de San 

Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la Universidad Autónoma de Nayarit, la Universidad 

Autónoma de Guerrero y la Universidad Autónoma de Zacatecas. 

Mientras que hay otras universidades que tienen claro el panorama en el que se 

encuentran tras la crisis sanitaria como la Universidad Veracruzana y la Autónoma 

del Estado de Morelos y la del Estado de México. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/castigan-apoyos-para-madres-trabajadoras-menos-recursos-a-no-derechohabientes/1398943
https://www.excelsior.com.mx/nacional/castigan-apoyos-para-madres-trabajadoras-menos-recursos-a-no-derechohabientes/1398943
https://heraldodemexico.com.mx/pais/beca-benito-juarez-nuevo-fraude-via-sms-mensajes-celular-estafa-mexico-checa-no-caigas-trampa/
https://heraldodemexico.com.mx/pais/beca-benito-juarez-nuevo-fraude-via-sms-mensajes-celular-estafa-mexico-checa-no-caigas-trampa/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/universidades-del-pais-en-incertidumbre-por-presupuestos-educacion-crisis-pandemia-coronavirus-covid-19-5605066.html
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Este año, casi un billón de pesos para el pago de pensiones: SHCP 

Los recursos destinados a pago de pensiones y jubilaciones continúan en ascenso. 

Sólo en el primer semestre de 2020 crecieron 7.1 por ciento real, en relación con el 

mismo periodo del año anterior, a 471 mil 642.7 millones de pesos, monto 10 por 

ciento superior al total realizado en igual lapso por las dos empresas estatales más 

importantes, Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad 

(CFE), revelan cifras oficiales. 

Para especialistas del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, dicho aumento 

preocupa a mediano plazo, pues en el último año creció 6.2 por ciento real. Ese 

comportamiento obedece al incremento de la población pensionada, derivado de un 

alza de los años de esperanza de vida. 
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Por Covid, inflación pega más a hogares pobres 

Entre marzo y julio del presente año, en plena emergencia sanitaria por el Covid-

19, las familias mexicanas con menores recursos económicos padecieron una 

mayor inflación que el resto de los hogares del país. 

Los precios al consumidor subieron 3.62% durante julio de este año con relación al 

mismo mes de 2019 y fue la mayor inflación desde febrero pasado, cuando entonces 

se registró un nivel de 3.70% y la población todavía no entraba en confinamiento 

por el coronavirus, informó el Inegi. 

 

Ven aún frágil recuperación del empleo formal 

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que hay buenas noticias 

para el empleo aún con la pandemia del COVID-19 en marcha, ya que durante la 

primera semana de agosto se crearon casi 15 mil puestos de trabajo registrados en 

el IMSS, lo que es muestra de que “se tocó fondo” y ahora viene la recuperación del 

empleo formal. 

Sin embargo, expertos consideraron que las nuevas plazas laborales, si bien es un 

número positivo, todavía no se puede considerar como un indicador de que 

la recuperación del empleo será sostenible a partir de agosto, ya que es probable 

que la actividad económica no retorne en los próximos meses al dinamismo previo 

a la pandemia. 

 

AMLO le sube a cifra de empleos formales creados en agosto; 'van casi 15 mil', 

asegura 

En los primeros siete días de agosto, se han creado en México 14 mil 945 empleos 

formales, aseguró este sábado el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"La buena noticia es que en los días que va de agosto ya se han creado casi 15 mil 

nuevos empleos, 14 mil 945 hasta el día de ayer. Ya dejamos de perder empleos y 

vamos para arriba", dijo en un video publicado en sus redes sociales. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/por-covid-inflacion-pega-mas-hogares-pobres
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/ven-aun-fragil-recuperacion-del-empleo-formal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/amlo-le-sube-a-cifra-de-empleos-formales-creados-en-agosto-van-casi-15-mil-asegura
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/amlo-le-sube-a-cifra-de-empleos-formales-creados-en-agosto-van-casi-15-mil-asegura
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Población en pobreza laboral baja a 48% en junio 

Con la apertura de algunas actividades económicas durante el periodo denominado 

“Nueva Normalidad”, el porcentaje de personas en pobreza laboral se ubicó en 48.1 

por ciento en junio, lo que representó una reducción de 6.8 puntos porcentuales 

respecto a mayo, cuando se registró un nivel récord de 54.9 por ciento, reportó 

el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 

Comparado con abril, cuando la población pobre por ingresos se situó en 53.1 por 

ciento, la disminución es de 5 puntos porcentuales. No obstante, aun con la mejoría 

observada en junio, todavía existe una brecha respecto del nivel de 35.7 por ciento 

reportado a inicio de año, antes de la pandemia del COVID-19. 

 

Las empresas deben tener utilidad, pero tiene que ser ganancia razonable, que no 

sea lucro: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este lunes que siempre se debe 

considerar que las compañías privadas generan utilidades, pero que sus ganancias 

deben ser razonables y sin lucro. 

"La iniciativa privada, las empresas tienen que tener utilidad, pero tiene que ser una 

ganancia razonable, no excesiva, que no sea lucro, que sea una ganancia que no 

dañe, no afecte la economía familiar, la economía popular, la economía nacional", 

comentó en la conferencia matutina. 

 

Infonavit asegura que, pese a la pandemia, cuenta con solidez financiera para 

brindar créditos hipotecarios 

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda (Infonavit) informó este domingo que 

cuenta con la solidez financiera suficiente para continuar con la colocación de 

créditos hipotecarios ante la crisis económica derivada de la pandemia. 

El organismo señaló que, en el periodo de enero a junio, los ingresos del Infonavit 

obtenidos de la recaudación de aportaciones patronales y del entero de 

amortizaciones de crédito de trabajadores con empleo formal ascendieron a 123 mil 

344 millones de pesos. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/poblacion-en-pobreza-laboral-baja-a-48-en-junio
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/las-empresas-deben-tener-utilidad-pero-tiene-que-ser-ganancia-razonable-que-no-sea-lucro-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/las-empresas-deben-tener-utilidad-pero-tiene-que-ser-ganancia-razonable-que-no-sea-lucro-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/las-empresas-deben-tener-utilidad-pero-tiene-que-ser-ganancia-razonable-que-no-sea-lucro-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/infonavit-asegura-que-pese-a-la-pandemia-cuenta-solidez-financiera-para-brindar-creditos-hipotecarios
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/infonavit-asegura-que-pese-a-la-pandemia-cuenta-solidez-financiera-para-brindar-creditos-hipotecarios
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Empresas automotrices detectan páginas apócrifas: Profeco 

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) alertó que diversas empresas de 

la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) encontraron portales 

falsos, en los que se simula la venta de vehículos ligeros de reconocidas marcas, 

por lo que pidió a los consumidores no caer en el fraude. 

En la Revista Profeco del mes de agosto de 2020, la institución federal expone que 

el modo de operación de los delincuentes es ofrecer a la venta vehículos para captar 

compradores a los que los estafan al pedirse realizar un depósito bancario, para 

supuestamente apartar un vehículo que no existe. 

 

Por pandemia, crecen el robo de identidad y los fraudes hasta 9,000% 

Con la pandemia de COVID-19, los fraudes y robos de información clasificada 

mediante ciberataques se han incrementado de forma exponencial hasta en un 9 

mil por ciento en México. 

De acuerdo con el experto en ciberseguridad de MIT Analytics en Cambridge 

Massachusetts, Israel Reyes, México está muy rezagado en el área de 

ciberseguridad, por lo que en la “deep web” y “dark web” se vende la información de 

tarjetas de crédito y robo de identidad. 

En entrevista con EL FINANCIERO, el analista asegura que, con la epidemia, 

aumentó no sólo el uso de dispositivos electrónicos con el teletrabajo, sino, 

consecuentemente, los ciberataques, ya que los empleados, al trabajar desde sus 

hogares, son más susceptibles de ser hackeados, porque no cuentan con las 

barreras de protección que sí tienen en las oficinas de sus empresas. 

 

Empresas propondrán auditores para verificar a Televisa y América Móvil 

Las empresas de telecomunicaciones pueden opinar y proponer despachos de 

auditores para examinar que Televisa y América Móvil cumplan con las medidas 

asimétricas impuestas por el regulador. 

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) publicó en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF) el aviso para que los concesionarios que no sean 

preponderantes participen en este proceso relacionado con el auditor externo que 

auxiliará al organismo en dicha tarea. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/empresas-automotrices-detectan-paginas-apocrifas-profeco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/por-pandemia-crecen-el-robo-de-identidad-y-los-fraudes-hasta-9-000
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/empresas-propondran-auditores-para-verificar-televisa-y-america-movil
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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México respalda propuesta para posponer elección de presidente del BID 

México respaldó la propuesta de Chile de posponer la elección del nuevo presidente 

del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), programada para septiembre de 

manera virtual, para sustituir a Luis Alberto Moreno, informó la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

“El día de ayer, Chile planteó la pertinencia de posponer la fecha de elección del 

presidente, hasta que los gobernadores puedan a volver a reunirse 

presencialmente”, señaló la dependencia. 

En su cuenta de twitter, destacó que en ese mismo sentido, se pronunció el alto 

representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad 

Común y vicepresidente de la Comisión Europea, Josep Borrell. 

 

 

Advierten que 4 de cada 10 escuelas privadas cerrarán por educación a distancia 

En México se prevé que el 40 por ciento de las escuelas privadas cerrarán sus 

puertas definitivamente, lo que significará la desaparición de 18 mil 657 colegios de 

paga, tras el anuncio del gobierno federal del nuevo sistema de educación a 

distancia por televisión. 

Originalmente la previsión es que quebrarían 25 por ciento de los colegios 

particulares en México, pero tras el anuncio de educación a distancia, la Asociación 

Nacional para el Fomento Educativo y la Asociación Nacional de Escuelas 

Particulares en la República Mexicana (ANFE-ANEP) anticiparon que la afectación 

alcanzaría al 40 por ciento de las academias privadas. 
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Pide CEESP mayor gasto para salud y educación 

El gobierno federal debe ajustarse a la realidad y destinar más recursos a salud y a 

educación en lugar de mantener programas con destino social, sin reglas de 

operación ni padrones transparentes, advirtió el Centro de Estudios Económicos del 

Sector Privado (CEESP). 

La sugerencia se presenta en una coyuntura de crisis sanitaria y con más de 52 mil 

muertos por la pandemia de Covid-19. 

El CEESP señaló que contrario a la narrativa oficial, el gobierno registró un mayor 

gasto público de manera significativa hacia proyectos de infraestructura y 

programas sociales insignia en el primer semestre del año. 

 

Desaprovecha CFE capacidad en ductos 

La capacidad de los gasoductos está desaprovechada pese a que el Gobierno peleó 

con las empresas constructoras para que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

contara con mejores condiciones para operar esa infraestructura. 

 

Es el caso del ducto marino, que entró en operación en septiembre de 2019 y el 

cual apenas está utilizando alrededor del 32 por ciento de su capacidad, según 

datos de TC Energía, empresa responsable de su operación. 

 

Usan aplicaciones de los bancos 50% de los clientes 

Los bancos han incrementado la cantidad de clientes que tienen una cuenta o 

producto cien por ciento digital en los meses más críticos de la pandemia de Covid-

19. Aquellos de mayor presencia en el sistema ya tienen prácticamente a 50 por 

ciento de sus usuarios montados en plataformas tecnológicas y reportan que el valor 

de la facturación por ventas electrónicas alcanza entre 40 y 60 por ciento del total. 

Se trata de la banca digital, que en años recientes las instituciones han querido 

impulsar, pero la actual coyuntura provocó la mayor adopción de este esquema 

entre los clientes, además que ofrece ventajas como el nulo cobro de comisiones, 

concepto de ingresos que ha bajado en el periodo de abril a junio, según las cifras 

disponibles más recientes de las entidades bancarias. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/pide-ceesp-mayor-gasto-para-salud-y-educacion
https://www.reforma.com/desaprovecha-la-cfe-capacidad-en-ductos/ar2005853?v=5
https://www.jornada.com.mx/2020/08/10/economia/023n2eco
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

AMLO asegura que no habrá 'gasolinazos' en su gobierno "suceda lo que suceda" 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que durante su gobierno no 

van a existir gasolinazos “suceda lo que suceda” y recordó que durante la etapa 

más crítica de la epidemia de covid-19 se decidió no inventar ningún tipo de 

impuesto y se mantuvieron los precios bajos en los combustibles. 

“Vamos a seguir con la políticas de no aumentar los precios, no habrá gasolinazos 

suceda lo que suceda, ahora que enfrentamos la caída del precio del petróleo crudo 

que exportamos y al mismo tiempo bajó el precio de gasolinas de importación, bajó 

el precio al consumidor en vez de inventar un impuesto un derecho algo para que 

se usaran excedentes en atención a la pandemia decidimos que bajaran los precios 

de los combustibles”, dijo en La Mañanera de hoy. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-10-de-agosto-5605104.html
https://www.milenio.com/politica/amlo-asegura-que-no-habra-gasolinazos-suceda-lo-que-suceda
https://www.milenio.com/temas/covid-19
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Por desvíos, van por Jesús Orta, exjefe de la Policía en CDMX, y 18 funcionarios 

Las órdenes de aprehensión contra 19 funcionarios del gobierno del expresidente 

Enrique Peña, son por delincuencia organizada con la finalidad de cometer lavado 

de dinero, mediante millonarios desvíos de recursos del erario. Al cierre de la edición 

ninguno de los imputados había sido capturado. 

Entre los personajes que son buscados, y quienes permanecerán presos durante el 

proceso que se les siga, están Jesús Orta, exsecretario general de la Policía Federal 

(PF) y exsecretario de Seguridad Ciudadana de la capital. 

También se busca a Frida Martínez Zamora, exsecretaria general de la PF; y 

Carmen Patricia Quiñonez Piña, exdirectora Adjunta de Enlace Administrativo en la 

División de Fuerzas Federales de la PF. 

 

 

Van por comisión de verdad en caso Lozoya 

El dirigente nacional de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, anunció que su partido 

presentará una iniciativa de ley para crear una “gran comisión de la verdad” 

integrada por legisladores, para dar seguimiento a los casos de corrupción en torno 

al exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, el exgobernador de Chihuahua, César 

Duarte y el exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna. 

“Este será el primer acontecimiento que cimbre la conciencia de nuestro país, 

porque Morena y el gobierno vamos a ir a fondo en el combate a la corrupción y los 

casos más escandalosos, y por eso queremos que la sociedad esté muy vigilante 

de todos estos procesos”, afirmó el líder nacional de Morena. 

La comisión propuesta por Ramírez Cuellar sería coadyuvante en las tareas de la 

Fiscalía General de la República (FGR) y buscará que los casos lleguen a fondo, 

“independientemente de que estén involucrados expresidentes de la República”, 

gobernadores actualmente en cargo o legis- ladores, aseveró el político. 
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Con límites, albercas, museos, verificentros y cines reabren en CDMX 

A partir de este lunes reabrirán en la capital del país albercas sin gimnasio; para el 

martes, museos, y cines, el miércoles, pero sólo al 30 por ciento de ocupación, y 

con filtros y medidas sanitarias estrictas. 

De acuerdo con el Gobierno de la Ciudad de México, existe una reducción en el 

número de hospitalizaciones, por lo que el semáforo epidemiológico se mantendrá 

esta semana en color naranja. 

Además, para evitar la pérdida de más empleos, se dará oportunidad de que bares, 

antros, jardines y salones de fiesta puedan cambiar de giro para operar como 

restaurantes. 

 

Ajustes en gabinete pegan a secretarios 

Los pronósticos fallidos sobre la pandemia, los reacomodos y renuncias en el 

gabinete, así como las malas notas a las políticas energéticas fueron los temas que 

pegaron negativamente a los secretarios de Salud, Jorge Alcocer; de 

Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, quien presentó su dimisión; 

a Jorge Arganis, nuevo titular, así como a la de Energía, Rocio Nahle, en el Análisis 

de Reputación Mediática de Actores. 

Entre los aprobados destacan los secretarios de la Defensa Nacional, Luis 

Cresencio Sandoval; de la Marina, José Rafael Ojeda, y el canciller Marcelo Ebrard. 

 

 

Suben agresiones contra mujeres en México al iniciar desconfinamiento 

Durante el mes de junio, cuando se retomaron algunas actividades 

socioeconómicas tras la conclusión de la Jornada Nacional de Sana 

Distancia contra el coronavirus, las víctimas de seis delitos cometidos 

contra mujeres se incrementaron a nivel nacional. 

El documento Información sobre violencia contra las mujeres del Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) reveló que los 

delitos de feminicidio, homicidio culposo, lesiones dolosa y/o culposa, secuestro y 

trata de personas volvieron a tener una tendencia al alza en el primer mes de 

desconfinamiento. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/con-limites-albercas-museos-verificentros-y-cines-reabren-en-cdmx
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ajustes-pegan-en-cobertura-mediatica-gabinete-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/suben-agresiones-contra-mujeres-en-mexico-al-iniciar-desconfinamiento
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/tag/violencia-contra-las-mujeres
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'Perdona' FGR delito con planta chatarra 

El Gobierno federal quiere recuperar 200 millones de dólares que Pemex pagó en 

exceso a Altos Hornos de México (AHMSA) por la planta chatarra de 

Agronitrogenados en Veracruz, pero hasta ahora nadie está acusado de un delito 

específico por autorizar o participar en esa operación. 

 

Emilio Lozoya, ex director de Pemex, y Alonso Ancira, dueño de AHMSA, sólo están 

acusados de lavado de dinero por la compra de una casa de Lozoya en Lomas de 

Bezares con 34.2 millones de pesos de un supuesto soborno, pero no por la 

adquisición misma de la planta, celebrada el 20 de diciembre de 2013 por 275 

millones de dólares. 

 

Trazan las rutas de Chapultepec 

 "Esta partecita de aquí es donde nosotros estamos ahorita", dijo ayer la titular de la 

Secretaría de Cultura (SC), Alejandra Frausto, apuntando a uno de los extremos de 

una larga maqueta con las 800 hectáreas del Bosque de Chapultepec a escala. 

 

La poderosa imagen sustentaba el calificativo de "el mayor proyecto biocultural del 

País", como la propia Frausto lo refirió al presentarlo junto con la Jefa de Gobierno, 

Claudia Sheinbaum, y en compañía de un puñado de funcionarios federales y 

locales, desde el Complejo Cultural Los Pinos. 

 

La verificación está de vuelta en la CDMX, reinicia este 10 de agosto 

Este lunes 10 de agosto reiniciará la verificación vehicular en la Ciudad de México, 

aquí te diremos cómo quedaron las fechas este 2020. 

Pero, debes realizar una cita en alguno de los verificentros a través del portal de 

la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) Local. Puedes consultar el listado de 

centros aquí.  

 

 

 

 

https://www.reforma.com/perdona-fgr-delito-con-planta-chatarra/ar2005918?v=5
https://www.reforma.com/trazan-las-rutas-de-chapultepec/ar2005886?v=2
https://www.dineroenimagen.com/autos/la-verificacion-esta-de-vuelta-en-la-cdmx-reinicia-este-10-de-agosto/125517?categoria=%22dinero%22
https://www.sedema.cdmx.gob.mx/comunicacion/nota/reinician-verificaciones-vehiculares-en-la-ciudad-de-mexico-partir-del-10-de-agosto
https://www.sedema.cdmx.gob.mx/comunicacion/nota/reinician-verificaciones-vehiculares-en-la-ciudad-de-mexico-partir-del-10-de-agosto
https://www.sedema.cdmx.gob.mx/comunicacion/nota/reinician-verificaciones-vehiculares-en-la-ciudad-de-mexico-partir-del-10-de-agosto
http://189.240.89.19:8080/DVC/DVCCitas/
http://189.240.89.19:8080/DVC/DVCCitas/
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Rojas Díaz Durán denuncia a Cabeza de Vaca por desvíos 

El candidato a la dirigencia nacional de Morena, Alejandro Rojas Díaz Durán, 

presentó en la FGR una denuncia penal en contra del gobernador de Tamaulipas; 

Francisco García Cabeza de Vaca, por “la meteórica riqueza inmobiliaria, 

empresarial y financiera en los últimos años, desde que fue alcalde de Reynosa, 

Tamaulipas, impulsado por los hermanos Bribiesca, hijos de Martha Sahagún, 

influyente esposa del expresidente Vicente Fox”. 

En un comunicado que subió a sus redes sociales, Rojas Díaz Durán aseguró que 

el mandatario estatal también está siendo investigado en Estados Unidos por las 

mismas razones, por lo que sugirió que el Ministerio Público Federal solicite a las 

autoridades estadounidenses su cooperación. 

El morenista señaló que ingresó a la FGR las pruebas que acreditan la presunción 

de que el gobernador de Tamaulipas ha construido una red de corrupción que deben 

ser investigadas a fondo, porque “es parte de la terrible violencia que vive esa 

entidad de la República, que despunta en el altísimo número de desapariciones 

forzadas, ejecuciones extrajudiciales y amenazas de represión contra periodistas, 

líderes sociales, sindicales, así como dirigentes empresariales y políticos de 

oposición. 

 

 

MARCHAS CDMX: CNTE se movilizará hasta el Zócalo 

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación de la Sección 

XVIII de Michoacán llegará desde las 

casetas México Toluca y México Querétaro desde las 6:00 horas. 

Los manifestantes llegarán hasta el Zócalo capitalino desde estos puntos con la 

intención de realizar una caravana de profesores que buscan que se den plazas a 

los egresados de las escuelas normales de la generación 2019 y 2020. Además, 

pedirán que se les paguen bonos que se les prometieron. 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Rojas-Diaz-Duran-denuncia-a-Cabeza-de-Vaca-por-desvios202010829
https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/marchas-hoy-lunes-10-agosto-2020-cdmx-afectaciones-viales-rutas-alternas-centro-capital-zocalo/
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En alerta, Jalisco y Nayarit por llegada de la tormenta ‘Elida’ 

El Servicio Meteorológico Nacional de la Comisión Nacional del Agua alertó a la 

población de Jalisco y Nayarit ante el arribo de la Tormenta Tropical Elida a la 

región. 

La Tormenta Tropical Elida se desarrolló durante la madrugada de este domingo, a 

partir de la Depresión Tropical Nueve E, que a su vez se formó la noche del sábado, 

al sur de las costas de Colima y Michoacán; se estima que ocasionará lluvias 

puntuales intensas, descargas eléctricas, rachas de viento de 50 a 60 kilómetros 

por hora y posibles granizadas en dichos estados de la república. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-alerta-jalisco-y-nayarit-por-llegada-de-la-tormenta-elida/1398954
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Renuncia ministra de Justicia en Líbano, la tercera desde las explosiones 

Beirut. La ministra libanesa de Justicia, Marie-Claude Najm, presentó su renuncia 

este lunes, convirtiéndose en el tercer miembro del gabinete en tomar esta decisión 

tras la mortífera explosión del puerto de Beirut, indicó un responsable a la AFP. 

"La ministra presentó su renuncia", dijo ese responsable del ministerio de Justicia. 

El domingo, los ministros de Información y Medio Ambiente abandonaron el 

gobierno de Hassan Diab. 

 

 

Pactan fondo de 298 mdd para Beirut 

La comunidad internacional pactó la movilización de 298 millones de dólares para 

ayudar a la población de Líbano tras la explosión que ocurrió el pasado martes en 

el puerto de Beirut. 

La suma fue establecida durante la cumbre humanitaria encabezada por las 

Naciones Unidas y el gobierno de Francia, realizada ayer. 

Además, cuenta con el apoyo de 30 de jefes de Estado e instancias globales como 

la Unión Europea y el Banco Mundial. 

 

Falta de boletas ocasiona suspensión de elecciones en centros de Puerto Rico 

En medio de las elecciones, Puerto Rico suspendió parcialmente la votación 

primaria debido a la falta de boletas electorales, cuando funcionarios pidieron al 

presidente de la comisión electoral del territorio estadounidense que renunciara. 

La comisión electoral dijo se espera que aquellos centros de votación que no 

recibieron boletas durante las primeras horas del día, reprogramen la fechas, sin 

embargo, la votación seguirá en otros sitios que cuenten con las condiciones y 

materiales para realizarse. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/08/10/renuncia-ministra-de-justicia-en-libano-la-tercera-desde-las-explosiones-7526.html
https://www.excelsior.com.mx/global/pactan-fondo-de-298-mdd-para-beirut/1398921
https://www.milenio.com/internacional/falta-boletas-ocasiona-suspension-elecciones-puerto-rico
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Trump ya le dijo a Rusia que no interfiera en elecciones presidenciales: Casa Blanca 

El asesor de seguridad nacional de la Casa Blanca, Robert O'Brien, afirmó que el 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, le ha dicho "en muchas ocasiones" a Rusia 

que no interfiera en las elecciones presenciales del próximo noviembre. 

"El presidente Trump sigue mandando el mensaje a los rusos (de) 'no se involucren en 

nuestras elecciones", dijo O'Brien a la cadena CBS. "No me meto en las conversaciones 

que el presidente ha tenido con jefes de Estado extranjeros, pero puede decirle que se lo 

hemos dejado muy claro a los rusos, muy claro. Ninguna administración ha sido más dura 

con los rusos". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/casa-blanca-trump-rusia-interfiera-elecciones
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Dinero 

Van dos pronósticos de los analistas que fallan. El primero fue que se desplomarían 

las remesas de los migrantes a México, resultó que no ha sido así, al contrario, han 

venido aumentando a pesar del desempleo en Estados Unidos. El otro pronóstico 

fue que se caerían los ingresos tributarios del gobierno mexicano, pues con el 

confinamiento se detuvo todo, incluso el tránsito de vehículos. De acuerdo con el 

informe que rindió el SAT, los ingresos del primer semestre del año aumentaron en 

relación con el mismo de 2019. Hubo un incremento de 54 mil 700 millones de 

pesos. Sin embargo, habrá que conceder que no se alcanzó, por una pequeña 

diferencia, la meta del presupuesto de ingresos aprobado por el Congreso. Éste 

autorizó una recaudación de un billón 647 mil millones de pesos, pero la efectiva 

fue de un billón 602 mil millones. Si se agrega el IEPS de gasolinas, la recaudación 

sube a un billón 748 mil millones. 

Pagan casi un billón 

Hay dos puntos destacables en el reporte de Raquel Buenrostro, la jefa del SAT: 1) 

La aportación del segmento de grandes contribuyentes ascendió a 903 mil millones 

de pesos (es decir, casi un billón), lo que representó 51.6 por ciento de los ingresos 

tributarios totales (un importante porcentaje es de IVA que retuvieron y ahora sí 

entregaron); 2) En el renglón de devolución de impuestos, un tema siempre 

conflictivo, el SAT informa que devolvió 12.8 por ciento más en términos reales que 

el primer semestre de 2019, lo que equivaldría a 44 mil millones de pesos. En este 

renglón todavía podría mejorar en cuanto a rapidez y oportunidad. 

 

SACAPUNTAS 

Morena va con empresarios 

Nos adelantan que esta semana será presentado el decálogo en favor de los 

empresarios que el presidente de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar impulsará. 

El momento es oportuno, ya que falta menos de un mes para la presentación 

del Paquete Fiscal 2021 y, hasta 

ahora, no había interlocución real de este grupo con 

ningún representante del partido en el poder. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/08/10/opinion/008o1eco
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/empresarios-morena-decalogo-presentacion-alfonso-ramirez-cuellar-paquete-fiscal-2021-sacapuntas-10-agosto-2020/
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CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIA DE REPORTEROS 

Lozoya, por devolver dos casas y demandar a Videgaray 

El gobierno federal prepara un anuncio de gran impacto en el caso Lozoya. Según 

fuentes de muy buen nivel en la administración actual, se están ultimando los 

detalles para que el exdirector general de Pemex devuelva dos casas que adquirió 

con dinero presuntamente proveniente de actos de corrupción. 

Las dos casas son famosas. Una está en el fraccionamiento Lomas de Bezares de 

la Ciudad de México y la otra, en Ixtapa, Guerrero. Emilio Lozoya Austin estaría 

cediendo la disputa legal de las propiedades ya aseguradas, acatando un esquema 

de extinción de dominio con el objetivo de reparar el daño como parte del criterio de 

oportunidad que le ha permitido permanecer en libertad a cambio de colaborar con 

la Fiscalía General de la República (FGR). 

 

BAJO RESERVA 

El canto de Emilio Lozoya Austin 

No se sabe si Emilio Lozoya ya cantó todo lo que se ha especulado que cantará 

para hundir a políticos de administraciones pasadas por haber incurrido o 

participado en casos de corrupción. Lo que es un hecho es que no solo la Fiscalía 

General de la República y el gobierno de la autollamada 4T están ansiosos de 

escuchar el chorro de voz del exdirector de Pemex, sino que hay muchos otros 

interesados. Nos dicen que desde que las autoridades lo regresaron de España, su 

extradición, su ingreso a un hospital privado y sus primeras audiencias ante la 

justicia mexicana han generado que 31 dependencias reciban cerca de 200 

solicitudes requiriendo detalles sobre el exdirector de Pemex. No cabe duda que 

Lozoya se está convirtiendo en el cantante de moda. 

¿Y dónde está Toledo? 

Luego de que la semana pasada se diera a conocer un audio del secretario de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales, Víctor Manuel Toledo, en el que arremetió contra 

la autollamada Cuarta Transformación, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador y algunos miembros del gabinete, todavía hace falta una explicación sobre 

sus dichos. El miércoles la dependencia dijo que daría una explicación clara. 

Empero, transcurren los días y nada más no llega. ¿Ya habrá zanjado el tema con 

la 4T, y en especial con el Jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, a 

quien se señaló de bloquear la agenda del medio ambiente?  

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/el-canto-de-emilio-lozoya-austin
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Cacería en contra de Osorio 

El viernes pasado una filtración dio a conocer que la Fiscalía General de la 

República, FGR, acababa de solicitar 19 órdenes de aprehensión en contra de 

exfuncionarios de la administración anterior, que en su mayoría formaron parte de 

la extinta Policía Federal. Se les imputaba una probable participación “en hechos 

que la ley señala como delitos de delincuencia organizada, con la finalidad de 

cometer Operaciones con Recursos de Procedencia ilícita y otros”. La FGR guardó 

silencio sobre la existencia de esta solicitud. Es un hecho, sin embargo, que la 

solicitud existe. 

Todo junto corrió entre quienes alguna vez formaron parte de la Policía Federal: 

azoro, preocupación, miedo, nerviosismo. 

Como se sabe, en la lista de los 19 funcionarios señalados por la fiscalía 

resalta Jesús Orta, primer secretario de Seguridad Ciudadana en el gobierno 

de Claudia Sheinbaum, quien fungió como secretario general de la Policía Federal 

durante la gestión de Manuel Mondragón y Kalb (2012-2014) y fue recomendado al 

cargo por el canciller Marcelo Ebrard (antes, con Osorio, había estado al frente del 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

AMLO ordena eliminar todos los fideicomisos 

La orden del presidente López Obrador al coordinador de los diputados de Morena, 

Mario Delgado, fue fulminante: tienen que eliminar y extinguir todos los 44 

fideicomisos que existen en la Administración Pública Federal, sin consideración o 

excepción de ningún tipo y aprobar para ello las reformas legales necesarias. La 

instrucción del presidente, dada la semana pasada, echó por tierra la propuesta que 

le llevaba Delgado para eliminar solamente 5 fideicomisos y el resto se mantuviera 

por tratarse de fondos que operan con reglas y estructura administrativa y cuyos 

recursos se destinan a labores trascendentales como el cine, la ciencia, el deporte, 

los desastres naturales o el pago de pensiones. 

Pero, según fuentes directas del Palacio Nacional, el presidente no dio ni siquiera 

tiempo de que el líder de los diputados morenistas le explicara las razones por las 

que no era viable eliminar todos los fideicomisos por las enormes afectaciones que 

eso causará y las protestas que tuvieron que enfrentar en la bancada de Morena, 

particularmente Mario Delgado y el coordinador de los senadores Ricardo 

Monreal, ante quienes acudieron lo mismo cineastas del tamaño de Guillermo del 

Toro, Alfonso Cuarón y Alejandro González Iñárritu, que deportistas de alto 

rendimiento, científicos, creadores e investigadores que les pidieron mantener los 

fideicomisos que financian esas y otras actividades importantes para el país. 

FUERA DEL AIRE 

PAOLA ROJAS 

Mom, I’m in Acapulco. In Acapulco, Warrior 

Con imágenes de jóvenes comiendo, bebiendo y divirtiéndose, invitaban a visitar el 

lugar en el que no hay reglas y donde puedes hacer lo que quieras a cualquier hora. 

Así el video con el que irresponsablemente eligieron promocionar en plena 

pandemia a Acapulco. 

 Las redes sociales se llenaron de críticas inmediatamente. El gobernador Héctor 

Astudillo fue de los primeros en manifestarse: “Lamento la equivocada campaña de 

promoción de Acapulco; inoportuna, insensible e imprudente. Si no nos ayudan, no 

nos perjudiquen. Visitantes, como lo hemos dicho siempre, #CuandoEstoPase, aquí 

los esperamos”. Y es que es inconcebible que, luego de lo afectado que ha resultado 

Guerrero en esta crisis sanitaria, el Fideicomiso de Promoción de Acapulco haya 

decidido difundir una campaña con esas características. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/paola-rojas/fuera-del-aire
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ALEJANDRO HOPE 

PLATA O PLOMO 

Lo bueno y lo malo de las prohibiciones 

Hace pocos días, el Congreso del estado de Oaxaca aprobó una enmienda a una 

norma local para prohibir la venta de refrescos y comida chatarra a menores de 

edad. 

Esta medida —que otros estados quieren imitar y que algunos legisladores 

federales quieren llevar a escala nacional— ha detonado un feroz debate en 

los medios de comunicación y las redes sociales. Para los defensores de la 

prohibición, se trata de un acto de vanguardia en defensa de la salud pública, 

propio de un país escandinavo. Para sus críticos, se trata de una acción 

perfectamente fútil que no tendrá ningún efecto sobre los patrones de consumo de 

la población, además de ser una intromisión tiránica del Estado en la vida de los 

individuos. 

 

 
TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ  

SERÍA BUENO saber qué entiende Norma Irene de la Cruz por "autonomía". 

Cuentan que a la flamante consejera del Instituto Nacional Electoral la descubrieron 

filtrándole las conversaciones del instituto... ¡a John Ackerman! 

ENTRE la indignación y el desconcierto se comenta que el otro día, durante una 

reunión virtual por Zoom, los consejeros sorprendieron a la recién llegada que tenía 

el teléfono abierto para que el morenista pudiera escuchar lo que ahí se discutía. 

 

EL COLMO es que inclusive han llegado a escuchar cómo Ackerman le tira línea a 

la consejera sobre qué decir y cómo votar. ¿Será que el académico no cree que De 

la Cruz puede tomar sus propias decisiones? ¿O será que se quedó con ganas de 

ser él mismo consejero? 

 

MÁS ALLÁ de que Ackerman se anime a responder esas preguntas, lo grave del 

asunto es que su intromisión en el INE deja en claro que los radicales 

de Morena siguen queriendo sabotear al instituto. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-08-10/op185595?referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
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JAQUE MATE 

Sergio Sarmiento 

Dogma y glifosato 

La desavenencia entre el secretario del Ambiente, Víctor Manuel Toledo, y el de 

Agricultura, Víctor Villalobos, es inevitable. Toledo es un académico activista, 

fundador de la "etnoecología", que estudia y defiende las relaciones de los pueblos 

indígenas y la naturaleza; no había ocupado hasta ahora ningún cargo ejecutivo en 

el gobierno o la iniciativa privada. Víctor Villalobos es un ingeniero agrónomo de 

Chapingo, que ha desempeñado un sinnúmero de responsabilidades nacionales e 

internacionales en la producción agrícola y fue investigador en biotecnología, una 

especialidad que los fundamentalistas de la ecología consideran perversa. 

 

El pleito surge por el glifosato, un herbicida comercializado por primera vez en 1974 

por Monsanto bajo el nombre de Roundup, que permite matar hierbas sin afectar a 

cultivos o mamíferos. La patente expiró en el 2000 y hoy es el herbicida más usado 

en el mundo. Toledo quiere prohibirlo, Villalobos se opone. 

 

En su más reciente libro, How Innovation Works: And Why It Flourishes in Freedom, 

el zoólogo y escritor británico Matt Ridley señala que el glifosato "tiene enormes 

ventajas sobre otros herbicidas. Debido a que inhibe una enzima que se encuentra 

solo en plantas, es virtualmente inocuo en dosis normales para los animales, 

incluidos los humanos, y dado que se descompone rápidamente no persiste en el 

ambiente. Es mucho más seguro que el producto que reemplazó, el paraquat, 

ocasionalmente usado para suicidios". 

 

DENISE DRESSER 

Machos 4T 

¿Qué le pasa a López Obrador con el cubrebocas? ¿Por qué desestima su uso y sólo se lo 

coloca de manera intermitente? ¿Por qué ha intimidado tanto a miembros de su gabinete 

que se lo ponen a escondidas, cuando no están con él? ¿Cómo explicar que Hugo López-

Gatell dé tantas volteretas verbales en torno a su utilidad, no instruye su empleo en todo 

espacio público y es obvio que ni siquiera sabe ponérselo bien? ¿Por qué Claudia 

Sheinbaum parece ser la única autoridad que comprende su importancia, y en cada 

mensaje que da lo demuestra? Ya sea por orgullo o ego o masculinidad tóxica o desdén 

por la evidencia o la negativa a ceder ante lo que se percibe como una demanda opositora, 

líderes de la 4T prefieren defender posturas políticas antes que salvar vidas. Importa más 

someterse al Presidente y sus prejuicios sobre la crisis que dar instrucciones claras, 

precisas y urgentes sobre cómo reducir los contagios. Obediencia mata ciencia. 

 

Por más que se trate de ocultar y manipular, lo ocurrido en México es una tragedia.  

https://www.reforma.com/dogma-y-glifosato-2020-08-10/op185597?pc=102
https://www.reforma.com/machos-4t-2020-08-10/op185599?pc=102
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Rumbo al acabose. Inmersos en la lucha interna de Morena por la dirigencia 

nacional y la definición de posiciones dentro del Poder Legislativo, los 

senadores Higinio Martínez y Martí Batres son los rostros visibles de la pugna 

morenista en el Senado. Unos están convencidos de que deben respetarse la ley, 

los acuerdos políticos, la decisión mayoritaria y las instituciones, y otros opinan que 

el poder electoral de Morena le permite imponer su mayoría cuantas veces sea 

necesario. A raíz del relevo en la Mesa Directiva y el afán de Batres por mantenerse 

a la cabeza, unos 14 senadores afines a él buscan mover sus fichas para incidir en 

la próxima elección a dirigente nacional en Morena. Las tribus hundieron al PRD y 

ahora se gestan en Morena. Es decir: el principio del fin. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Lado B: el disco rayado que LópezGatell quiere que... 

La izquierda, a la que le gusta presentarse como aliada del progreso, siempre ha 

tenido un rasgo profundamente conservador: la persecución de una utopía que 

reside en el pasado. 

En el pensamiento de Marx, pero también en el de Proudhon y Bakunin, la razón de 

los pesares del hombre es la propiedad privada. Y por eso la idea del retorno al 

comunismo primitivo, la posesión colectiva de los medios de producción, que la 

izquierda ve como un Edén económico del que el ser humano fue expulsado por la 

avaricia. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Lozoya: yo acuso 

Esta semana veremos un vuelco total en el caso Lozoya. El exdirector de Pemex, 

como se sabe, se ha acogido al criterio de oportunidad que implica que se convierte 

en una suerte de testigo colaborador de las autoridades. Emilio Lozoya ha tratado 

de negociar su situación y la de su familia, pero ese proceso ha llegado a un punto 

clave: Lozoya no hará su declaración ante la Fiscalía General de la República para 

apoyar un caso de la propia fiscalía.  

Lozoya ya ha aceptado su responsabilidad, ha aceptado que él recibió el dinero, 

que en el caso Odebrecht suma más de diez millones de dólares.  

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1398942
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/lado-b-el-disco-rayado-que-lopez-gatell-quiere-que-volteemos/1398935
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/lozoya-yo-acuso/1398934


                                                                                                                                                                                    

55 
 

 

LEO ZUCKERMANN 

Aunque les fascine a los políticos, prohibir no es la solución 

A los políticos les gusta más prohibir que permitir. Al impedir algo, sienten que están 

cumpliendo con su deber. Si el país tiene un problema, lo más fácil es cambiar la 

ley y prohibir lo que lo está causando. Satisfechos, regresan a sus hogares 

pensando que ya resolvieron el problema. Cuán equivocados están. 

El Congreso de Oaxaca ha prohibido la distribución, venta, regalo y suministro de 

bebidas azucaradas y alimentos chatarra a menores de edad. Erróneamente, creen 

que así van a resolver la epidemia de enfermedades asociadas al sobrepeso, como 

la diabetes y la hipertensión. 

 

ALICIA SALGADO 

BID, elección virtual y asamblea en marzo 

El miércoles de la semana pasada, la Secretaría de Hacienda se sumó, a través 

mensajes cortos en Twitter, al secretario de Hacienda de Chile, Ignacio Briones, y 

al representante de la Unión Europea, Josep Borrell, en la petición de que se 

posponga la elección del presidente del Banco Interamericano de Desarrollo hasta 

que haya condiciones para que los gobernadores (ministros de finanzas) puedan 

reunirse y conversar sobre la presidencia y el rol del BID frente a los impactos 

sociales y económicos que deja el covid-19. 

Le comenté la decisión de Trump de nominar a Mauricio Claver-Carone, su principal 

asesor en asuntos para el hemisferio occidental (Américas) y quien ha reorientado 

el objetivo de la USAID y OPIC hacia la Development Finance Corporation (DFC), 

la cual pretende movilizar entre 30 mil y 50 mil millones de dólares para apoyar la 

iniciativa Back to America, anunciada por el presidente norteamericano para atraer 

las cadenas de valor que se asentaron en Asia y China en particular, teniendo como 

matrices a empresas estadunidenses. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/aunque-les-fascine-a-los-politicos-prohibir-no-es-la-solucion/1398937
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/bid-eleccion-virtual-y-asamblea-en-marzo/125635
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DAVID PARAMO 

Fracaso turístico 

Miguel Torruco ha resultado ser uno de los funcionarios más incompetentes de la 

actual administración, pero no es una sorpresa. 

Su carrera como líder de iniciativa privada podría definirse como más rollo que 

película. Mucho aparentar, muchas relaciones públicas y colgarse las medallas de 

otros. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Ante el impacto generado por la pandemia de coronavirus en México, el sector 

agrícola ha perdido más de 60 mil empleos, por lo que Valle Redondo, que preside 

Alejandro Cetto, se enfocará en el fortalecimiento hacia la asesoría técnica, la 

provisión de tecnología y la entrega gratuita de plantas a pequeños y medianos 

productores de uva y manzana, principalmente. Del sector agrícola dependen más 

de 5.5 millones de trabajadores, por lo que la firma asentada en Aguascalientes 

también promueve el desarrollo económico de este ámbito a través de pagos 

anticipados para el riego, poda, fertilización y recolección de frutos para reactivar 

las cadenas de producción que se vieron afectadas. 

 

JOSÉ YUSTE 

¿Iría al cine? 

Después del cierre definitivo de nueve complejos de Cinépolis y cuatro de Cinemex, 

el mercado más importante del país, la Ciudad de México, decide abrir las salas de 

exhibición. Los cines abrirán al 30% de su aforo. Lo que nos dice Canacine, la 

cámara de la industria, es que sí son seguros frente al coronavirus. 

Canacine señala que a los cines se puede asistir con medidas sanitarias. Todos los 

asistentes deben tener puesto, durante la función, su cubrebocas. Nada de 

quitárselo cuando apaguen las luces. Sólo se lo podrán quitar para comer las 

palomitas y anexas. Canacine dice que las salas cuentan con techos amplios donde 

se ventilan el ambiente. Habrá espacios vacíos entre asiento y asiento para guardar 

la sana distancia. Y se contarán con medidas sanitarias como estar desinfectando 

constantemente. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/fracaso-turistico/125631
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/125630
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/iria-al-cine/125628
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MARICARMEN CORTES 

Visit México, de pifia en pifia 

El Premio Limón Agrio de la semana es para el secretario de Turismo, Miguel 

Torruco, por el nuevo escándalo con el portal VisitMexico el cual, en lugar de ser en 

plena pandemia el principal vehículo de promoción turística, se convirtió en el 

hazmerreír nacional por la ridícula traducción al inglés de estados y destinos como 

Guerrero, a Warrior, o Puerto Escondido, a Hidden Port. 

Cierto que Sectur no opera el portal Visit México, pero Torruco no puede lavarse las 

manos con un comunicado tan escueto como con el que ofreció disculpas e informó 

que presentó una denuncia y que se actuará conforme a derecho en contra de quien 

o quienes resulten responsables. 

 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que el acuerdo para que las principales televisoras del país, incluido Multimedios, 

transmitan contenidos educativos en esta etapa de pandemia gana cada vez más 

apoyos y adhesiones. La semana pasada el Consejo General del INE y los partidos 

cedieron sus tiempos oficiales de televisión para esa causa, y ahora es la Cámara 

de Diputados y el Senado los que analizan hacer lo propio pero con la señal del 

Canal del Congreso. En el fondo, la mayoría de actores políticos del país coinciden 

en que la educación no puede ser otra víctima del covid-19. 

Que el subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro, está convencido 

de que las universidades públicas se sumarán al llamado de la 4T para que, en el 

corto plazo, se cumpla la meta de tener “cero rechazados”. El funcionario puso como 

ejemplo los programas de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, que se 

convirtió en la primera institución del país en aceptar a todos sus aspirantes de 

preparatoria, incluso sin necesidad de aplicar examen de admisión. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/visit-mexico-de-pifia-en-pifia/125632
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_792
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_792
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CARLOS PUIG 

La nueva y deteriorada normalidad 

Como era de esperarse el lento, lentísimo, regreso a eso que llamamos nueva 

normalidad comienza a provocar un pequeño repunte en el empleo y los ingresos 

de los trabajadores. 

El fin de la Jornada Nacional de Sana Distancia, el cambio en la mitad del país a 

semáforos naranja, el permiso para ciertas industrias que estuvieron tres meses 

cerradas a volver a abrir, hace que los números de ocupación laboral muestren, al 

menos, el fin de la estrepitosa caída. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El momento histórico de la Suprema Corte 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación vive momentos históricos. Han ido 

acumulándose en sus salas casos de cuya solución depende la naturaleza de 

nuestro orden político. 

No recuerdo momento igual. El hecho extraordinario a resolver es que 

prácticamente toda la legislación importante del actual gobierno está sujeta a 

revisión constitucional. 

 

CARLOS MARIN 

Doctor en magia y equilibrismo 

Con artilugios de mago y dotes de equilibrista, Hugo López-Gatell halla siempre la 

manera de sortear su conmovedora incapacidad como “estratega” del gobierno 

federal contra la pandemia. 

El fin de semana sacó de su chistera una críptica pero graciosa explicación al 

desbordado aumento de muertes y el evidente fracaso de su epidemiológica 

responsabilidad, al afirmar que la peste puede prolongarse dos, tres o más años, y 

“no es que la revisión implique un arrepentimiento de lo ya vivido, sino la necesidad 

de prepararnos para una etapa que por su duración y el peso que tiene en la 

economía en la sociedad, requiere otros abordajes complementarios 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-nueva-y-deteriorada-normalidad
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-nueva-y-deteriorada-normalidad
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-momento-historico-de-la-suprema-corte
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-momento-historico-de-la-suprema-corte
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/doctor-en-magia-y-equilibrismo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/doctor-en-magia-y-equilibrismo
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DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS 

¿Un minuto de silencio? 

Al principio —hace 5 meses— nos dijo fascinado y exultante que el covid-19 les 

había caído a él y a su proyecto político “como anillo al dedo”. 

Con esa siniestra frase escandalizó al mundo; era increíble que sabiendo de la 

matanza que provocaba en otros pueblos le diera tan alegre y entusiasta 

bienvenida. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

La apuesta: ¡que no nos falle Estados Unidos! 

Si el secretario de Hacienda fuera devoto de San Judas, seguramente ya le hubiera 

pedido al santo de las causas más difíciles que los demócratas y republicanos se 

pusieran de acuerdo para lanzar la nueva fase del programa de rescate de la 

economía de EU o que Trump lo haga a través de órdenes ejecutivas. 

Dado que México ha sido de los países que menos recursos han puesto en ayudas 

y apoyos a los sectores afectados por la pandemia y el confinamiento, la evolución 

de nuestra economía depende en buena medida de lo que suceda con Estados 

Unidos. 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Llegó el fuego a Osorio Chong 

Miguel Ángel Osorio Chong renunció a la Secretaría de Gobernación en enero de 

2018 para preparar su candidatura al Senado, que parecía una estrategia de dos 

caminos: seguir activo políticamente, y blindarse para cualquier acción que el 

siguiente gobierno quisiera emprender en su contra. La victoria de Andrés Manuel 

López Obrador, un cruzado contra el pasado, lo ha hecho guardar un bajo perfil 

como coordinador de la bancada del PRI, colaborando pusilánimamente salvo en 

momentos excepcionales. Su docilidad, empero, fue gratuita. Frente a las 

irregularidades de su gestión en Bucareli, el fuego se le está acercando. 

En el gobierno de Enrique Peña Nieto, Osorio Chong absorbió la Secretaría de 

Seguridad Pública Federal y la convirtió en un apéndice de Gobernación, de donde 

se deriva parte de los problemas de la violencia que se viven en el país por su mala 

gestión, al colapsar el aparato policial por la incompetencia de quienes puso al frente 

de él, y despilfarrar los recursos para el fortalecimiento de la Policía Federal, que 

ocultó al reclasificarlos presupuestalmente en el rubro de seguridad nacional. 

https://www.milenio.com/opinion/diego-fernandez-de-cevallos/sin-rodeos/un-minuto-de-silencio
https://www.milenio.com/opinion/diego-fernandez-de-cevallos/sin-rodeos/un-minuto-de-silencio
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/la-apuesta-que-no-nos-falle-estados-unidos
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/llego-el-fuego-a-osorio-chong
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SALVADOR CAMARENA 

El gobierno de las soluciones perfectas 

El jueves México sobrepasó las 50 mil muertes por Covid-19. El ritmo de 

acumulación de las cifras de los decesos hizo que tal fecha fuera previsible. La 

ocasión, sin embargo, no mereció mayor comentario del gobierno federal en la 

conferencia vespertina que, se supone, fue instituida para que la población fuera 

diariamente informada, a nivel sanitario, de la pandemia.  

En vez de ello, en la misma semana que se llegó a tan funesto récord, se fue 

materializando en la discusión pública un nuevo tema de salud; uno nada novedoso, 

pero uno que el presidente López Obrador pretende que sea, al mismo tiempo, 

cortina de humo para no encarar la discusión sobre el demencial monto de 

fallecimientos de mexicanos por este coronavirus, y una marca de su 

administración. Porque en el tema de la comida chatarra estamos, otra vez, ante la 

manía de Andrés Manuel, quien más que corregir un problema específico, inventa 

desde cero una solución, pretendidamente, total y, por supuesto, históricamente 

inédita. 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | La Comer, ¿recuerdan los derivados? 

En el 2013, México dio un paso muy importante y en la dirección correcta a través 

de la reforma energética. Si en el proceso de aprobación hubo presuntos casos de 

corrupción, como sobornos, pues que se denuncien, comprueben y sancionen. 

Las aclaraciones pertinentes, al igual que la verdad jurídica en el caso Lozoya, 

pueden ayudar mucho a avanzar en el reto del Estado democrático de derecho en 

México. Sin embargo, nada tiene qué ver con ese propósito el uso mediático de este 

tipo de expedientes para desacreditar en bloque a una gran reforma, con méritos 

inherentes y resultados sobresalientes en el corto tiempo de su implementación. 

 

 

 

  

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/el-gobierno-de-las-soluciones-perfectas
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-la-comer-recuerdan-los-derivados-5604917.html
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Pepe Grillo 

Sacarle raja política 

Morena pretende sacarle todo el provecho político posible a los casos de 

corrupción que atraen la atención de los medios. 

Si los presuntos culpables reciben al final del día una condena en los tribunales es 

lo de menos, lo importante es que el tribunal de la opinión pública ya los condenó 

y eso puede beneficiar a Morena en esta coyuntura adversa para el partido en el 

poder. 

 

 

Ricardo Alemán 

¡Insólito; AMLO huye del enojo popular! 

Es un espectáculo penoso para un presidente mexicano –o de cualquier parte del 

mundo–, sobre todo a sólo 20 meses de iniciada una gestión de seis años que, 

curioso, arrancó como la gran esperanza de México. 

Y sin duda que nadie lo habría creído si hace 20 meses una voz crítica hubiese 

apostado –cuando 8 de cada 10 mexicanos amaban al nuevo gobierno–, que 

el presidente López Obrador saldría huyendo ante el enojo popular. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-sacarle_raja_pol__tica-1160896-2020
https://lasillarota.com/opinion/columnas/insolito-amlo-huye-del-enojo-popular/421976
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Rozones 

Capufe y la falta de pago 

Donde parece que la austeridad raya en lo absurdo es en Capufe, a cargo 

de Genaro Utrilla. Nos comentan que durante todo el fin de semana hubo colas 

kilométricas en la caseta La Venta, ubicada en el puerto de Acapulco, filas que 

normalmente se producen en vacaciones, pero ahora ésa no fue la razón. Lo que 

ocurre es que no funciona es el sistema de cobro de Telepeaje, por lo que en las 

dos únicas líneas que dan servicio se tiene que hacer el pago en efectivo, con los 

riesgos que implica para trabajadores y usuarios el manejo de dinero en efectivo en 

tiempos del Covid-19. A decir del mismo personal, lo increíble es que lo que causa 

este caos, es la falta de pago por parte de Capufe a la empresa que da el servicio. 

Ya parece broma lo que sucede en la Sectur de Miguel Torruco —con el tema del 

pago a la página web de Turismo— y lo que ahora pasa en el organismo 

descentralizado de la SCT, dependencia que lleva Jorge Arganis. Esperamos que 

al recién nombrado secretario le informen y tome cartas en el asunto antes de que 

esta falta de pagos se vuelva también objeto de bromas y descrédito. 

 

Javier Solórzano Zínser 

El equipo del Presidente 

En el pasado los mandatarios de alguna u otra forma descansaban en cercanos 

quienes se iban convirtiendo en una especie de sus álter ego. 

En algunos sexenios se llegaba a hablar de “vicepresidentes”, personajes que se 

presumía le podrían decir al Presidente en turno hasta cómo vestirse. 

 

Bibiana Belsasso 

Huir del crimen 

Victoria Eugenia Henao, Tata, María Isabel, con todos estos nombres es conocida 

la exesposa y madre de los hijos del narcotraficante colombiano Pablo Escobar. 

Tata enfrentó durante años, violencia física y psicológica, por parte de su exmarido, 

y por parte de los enemigos de Pablo. Durante años aceptó esa violencia como 

parte de su vida, como algo normal. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/capufe-falta-pago-400853
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/equipo-presidente-400854
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/huir-crimen-400816
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Ángeles Aguilar 

Acotada cobertura en vacunas y aun en la alianza COVAX menos del 20% 

Píntala de negro… El mundo se vistió de luto ante la llegada del Covid-19 que a la 

fecha ha cobrado la vida de 728 mil personas. 

Más allá de las cifras, el dolor castiga al espíritu de cara a la noción de que familias 

enteras hoy entierran a padres, hijos, tíos y hermanos. 

 

Arturo Damm 

Inflación, “buen” comportamiento 

Entre las cosas que hay que destacar de esta recesión es que la inflación ha tenido 

un comportamiento relativamente aceptable. Ha aumentado pero, por lo menos 

hasta julio, se mantuvo dentro de la meta de inflación del Banco de México: tres por 

ciento, más menos un punto porcentual de margen de error. 

Terminamos el año pasado con una inflación anual del 2.83 por ciento, que subió 

hasta 3.70 en febrero, para bajar hasta 2.15 en abril (la segunda más baja desde 

que se lleva este registro: la mínima histórica es la de diciembre de 2015, 2.13 por 

ciento), para alcanzar 3.62 en julio pasado, lo cual dio como resultado un repunte, 

de abril a julio, de 1.47 puntos porcentuales, equivalentes al 68.4 por ciento, ¡que 

no es poco! Sin embargo, la inflación todavía se encuentra dentro de la meta de 

inflación del Banco de México, es decir, dentro de la permitida. 

 

 

Marco A. Mares 

PF, desfalco por 1,500 mdp 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) prácticamente no hace ruido. Más bien 

es de bajo perfil, pero su trabajo ha sido muy efectivo en la detección y 

comprobación de malos manejos, desvíos o fraudes al presupuesto gubernamental. 

Un ejemplo es el de las extraordinarias maquinaciones que encontró en la Policía 

Federal (PF). 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/acotada-cobertura-vacunas-alianza-covax-20-400819
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/inflacion-buen-comportamiento-400820
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/PF-desfalco-por-1500-mdp-20200810-0002.html
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La Gran Carpa 

Maestro de ceremonias 

Mario Delgado anunció que buscará un acuerdo con las juntas de coordinación 

política de San Lázaro y del Senado para poner a disposición la señal del Canal del 

Congreso para la transmisión del programa Aprende en Casa. 

 

Issac Katz 

Peleado 

Durante su campaña para las elecciones presidenciales del 2018, AMLO insistió 

una y otra vez en que el crecimiento económico durante el periodo “neoliberal” no 

sólo había sido mediocre, sino un absoluto fracaso y prometió que si ganaba la 

presidencia el desempeño mejoraría notablemente. Afirmó que durante su primer 

año de gobierno la economía crecería a 4% y que para su último año se alcanzaría 

una tasa de 6 por ciento. 

Ya conocemos la historia de sus primeros seis trimestres de gobierno: en los últimos 

cinco la economía se ha contraído, de forma tal que el valor del Producto interno 

bruto (PIB) durante el segundo trimestre de este año fue 21% inferior que el 

registrado en el cuarto trimestre del 2018. Aún sin considerar la brutal caída de 

17.3% en este segundo trimestre (atribuido en gran medida a la pandemia y 

agravada con la equivocada política fiscal procícicla), el PIB del primer trimestre de 

este año fue 3.5% inferior al registrado cuando él inició su mandato. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200810-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Peleado-20200810-0004.html
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¿Será? 

El mismo López-Gatell puso la medida… 

El viernes pasado, 24 HORAS recordó que fue el mismo subsecretario de Salud, 

Hugo López-Gatell, quien aseguró que en un escenario catastrófico se registrarían 

en México 60 mil muertes provocadas por la pandemia. Van 52 mil, y las cifras no 

parecen detenerse. ¿Habrá algún responsable de este escenario catastrófico? ¿O 

todo es culpa de los Gobiernos del pasado? ¿Será? 

 

Astillero 

La temprana muerte impidió a Juan Camilo Mouriño Terrazo avanzar en una carrera 

política impulsada con cuidado por Felipe Calderón Hinojosa (quien, muy 

probablemente, habría intentado hacerlo candidato presidencial panista, a pesar de 

haber nacido en Madrid), pero no impide que hoy estén bajo la lupa algunas de las 

acciones emprendidas por quien fue subcoordinador de la campaña presidencial del 

citado Calderón y, durante el sexenio tan accidentado y funerario de éste, jefe de la 

oficina de la Presidencia y secretario de Gobernación. 

Mouriño Terrazo se había consolidado como el socio ideal para Calderón Hinojosa 

en la Secretaría de Energía que éste ocupó durante el foxismo y, posteriormente, 

en la campaña electoral de 2006 y en la fraudulenta ocupación de la Presidencia de 

la República. Asentado en Campeche, donde su familia tenía y tiene ne-gocios, el 

joven Juan Camilo (llamado Iván en su círculo cercano) fue apoyado por el 

michoacano, entonces panista, para que fuera diputado local y luego federal, 

presidiendo en San Lázaro la comisión de energía, donde mantuvo conflictos de 

interés que se prolongaron en el historial polí-tico que se truncó a sus 37 años de 

edad, al caer de manera anómala el avión en que regresaba a la Ciudad de México, 

tras una gira de trabajo. 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/08/10/sera-el-mismo-lopez-gatell-puso-la-medida/
https://www.jornada.com.mx/2020/08/10/opinion/010o1pol
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Rayuela 

 

 

 

Editorial 

Líbano: la explosión política 

La ministra de Información de Líbano, Manal Abdel Samad, y su homólogo de Medio 

Ambiente y Desarrollo Administrativo, Damianos Kattar, presentaron ayer sus 

respectivas renuncias, en tanto que los titulares de Defensa, Interior y Finanzas 

anunciaron su intención de hacer lo propio. La primera pidió perdón al pueblo 

libanés, cuyas aspiraciones hemos sido incapaces de satisfacer, en tanto que el 

segundo caracterizó al actual gobierno como un régimen estéril que ha fallado en 

diversas oportunidades. 

La desbandada del gabinete –a la que debe agregarse la que podría tener lugar en 

el parlamento, donde nueve diputados han presentado su dimisión– ocurre en el 

contexto de las intensas protestas callejeras debido a la indolencia gubernamental 

que desembocó en la tragedia del 4 de agosto, cuando una explosión provocada 

por 2 mil 700 toneladas de nitrato de amonio destruyó buena parte de Beirut, mató 

a alrededor de 150 personas, provocó heridas a otras 5 mil y dejó sin casa a unos 

300 mil habitantes de la capital libanesa. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/08/10/edito

